

# GRÜNENTHAL-STIFTUNG ZUR UNTERSTÜTZUNG VON THALIDOMIDBETROFFENEN

Grünenthal-Stiftung zur Unterstützung von Thalidomidbetroffenen  
Zieglerstr. 6, 52078 Aachen

An die  
Interessenvertretungen  
Thalidomidgeschädigter Menschen

Name	Telefon/Fax	E-mail	Datum
Tom Hermes	+49 241 569 2742	info@grunenthal-stiftung.com	17.01.2020
Susanne Schmitt-Degenhardt	+49 241 569 3699		
Patrick Thevis	+49 241 569 1258		

## Unterstützungsangebot der Grünenthal-Stiftung

Sehr geehrte Damen und Herren,

zu aller Erst möchten wir Ihnen und allen Mitgliedern Ihres Verbandes ein gesundes und glückliches neues Jahr wünschen!

Auch in diesem Jahr möchten wir zum Jahresbeginn unsere Neujahrswünsche mit einem Überblick unseres Unterstützungsangebots verbinden. Da wir keine Möglichkeit haben, alle Betroffene direkt zu erreichen bitten wir Sie herzlich, diese Informationen mit Ihren Mitgliedern und anderen Personen in Ihrem Netzwerk zu teilen.

Die Unterstützung der Grünenthal-Stiftung konzentriert sich weiterhin auf die Finanzierung von spezifischen Bedarfen, auf die Unterstützung bei Aktivitäten außer Haus sowie die Nutzung der Sprachsteuerungssoftware Dragon.

Dabei bleiben die Kriterien für die Finanzierung spezifischer Bedarfe unverändert. Zur besseren Übersicht fügen wir diesem Schreiben ein Blatt mit Berechnungsbeispielen bei.

- a) Wir unterstützen Betroffene mit einem Betrag von maximal € 25.000 für einen Zeitraum von 2 Kalenderjahren. Wir addieren dabei die Unterstützung des Vorjahrs mit dem aktuellen Jahr.
- b) Den Umbau von Badezimmern unterstützen wir mit einem Betrag von maximal € 15.000.
- c) Die Anschaffung einer Küche unterstützen wir mit einem Betrag von maximal € 10.000.
- d) Selbstverständlich sind wir auch offen für andere Anliegen, sofern diese eine behinderungsbedingte Ausgabe darstellen. Auch die Conterganstiftung bietet über die pauschale Zahlung aus dem Fond für spezifische Bedarfe in diesem Bereich Unterstützung an und der Mindestbetrag der Pauschalzahlung beträgt € 5.000. Daher haben wir uns entschieden, die Finanzierung der angefragten Unterstützung um diese € 5.000 zu kürzen. Sollten bereits andere behinderungsbedingte Mehrausgaben erfolgt sein oder im entsprechenden Kalenderjahr zu erwarten sein verringert sich dieser Eigenanteil entsprechend.

Bei unserem Projekt „Mobilitätsbegleitung“ bleibt die Unterstützung bei 168 Stunden (also 7 Tage) pro Jahr, die wir mit 12,50 € pro Stunde vergüten. Dieses Angebot gilt für Personen, die

- a) einen blauen Parkausweis besitzen bzw.
- b) die Merkzeichen aG oder B + H mit jeweils 100% oder GI im Behindertenausweis tragen.
- c) Der Personenkreis der stark Sehgeschädigten (Merkzeichen BI) kann eine Begleitung für bis zu 336 Stunden (= 14 Tage) pro Jahr erhalten.

Alle Betroffenen, die eines der Contergan-Kompetenzzentren in Deutschland aufsuchen, können zusätzlich für bis zu 3 Tage im Jahr eine Begleitung finanzieren.

Es bleibt aber dabei, dass Eltern und Kinder der Betroffenen sowie Personen, die mit dem Betroffenen im gleichen Haushalt leben, von der Vergütung ausgeschlossen sind. Der Hintergrund für dieses Vorgehen liegt darin, dass Familienangehörige und Lebenspartner häufig in die Unterstützung eines Betroffenen eingebunden sind. Mit unserem Unterstützungsangebot wollen wir aber die Möglichkeit eröffnen, gegen Honorar Menschen als zusätzliche Begleitung zu gewinnen.

Auch besteht unser Angebot weiter, zur Erleichterung der Kommunikation mittels Computer in der Nutzung der Sprachsteuerungssoftware Dragon geschult zu werden. Das Angebot umfasst ein geeignetes Laptop, die Software und eine 4-tägige Schulung in einem barrierefreien Hotel. Dieses Angebot führen wir auch weiterhin mit der Firma Paradicta durch. Interessenten wenden sich bitte an Stephan Hafeneth unter [s.hafeneth@paradicta.com](mailto:s.hafeneth@paradicta.com).

Weitere Informationen sowie Anfrageunterlagen erhalten Sie auf unserer Internetseite unter [www.contergan.grunenthal.info](http://www.contergan.grunenthal.info).

Seit November 2019 ist Herr Patrick Thevis neu in unserem Team. Er hat die Nachfolge von Frau Carmen Müller angetreten, die in den wohlverdienten Ruhestand gegangen ist. Für alle Ihre Fragen und Anregungen stehen wir Ihnen gerne alle Drei zur Verfügung. Dies gilt auch für die Möglichkeit, bei Veranstaltungen auf Landes- oder Ortsebene unser Unterstützungsangebot vorzustellen und Fragen zu beantworten. Wir möchten so auch weiterhin den Dialog mit den Betroffenen und ihren Vertretern suchen. Selbstverständlich stehen wir Ihnen auch für ein individuelles persönliches Gespräch gerne zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen

Grünenthal-Stiftung zur Unterstützung von Thalidomidbetroffenen

  
Tom Hermes

  
Susanne Schmitt-Degenhardt

  
Patrick Thevis

Anlage